



校訓『誠健勤和』

富良野西中学校

《学校だより》

令和3年7月21日

7月号



有意義な夏休みに

校長 中川 季 賢

猛暑が続いた7月後半でしたが、大きな事故もなく無事1学期を終了することができました。生徒の頑張りはもちろんのことですが、地域・保護者の皆様の温かい見守りのおかげと深く感謝申し上げます。今月は、中体連上川代表決定戦や1年生の自然体験学習、2年生の宿泊研修など、予定通り行事を行うことができました。また、分散ではありましたが参観日を実施し、生徒の日常の様子を見ていただけてよかったですと思います。私自身、この4ヶ月間で生徒たちは授業や諸行事、部活動等への取組を通して、たくましく成長してきていると感じますが、保護者の皆様はどのように感じられていますでしょうか。

今、社会では毎日のようにオリンピックの話題がニュースで告げられています。さまざまな議論や意見が飛び交う中での開催ではありますが、これまで努力を重ねてきた選手たちには、ぜひ頑張ってもらいたいと思います。また、大谷選手の大リーグでの活躍にも注目が集まっています。『大谷翔平「二刀流」の軌跡』には興味深いエピソードが紹介されていました。彼の打者としての特長の一つに、逆方向のレフト側への長打力があげられますが、その技術を身に付けることになった原点は少年時代の環境にあると言います。河川敷の空き地を手作業で整備した練習場において、少年時代から強打者であった大谷少年の打球は、ことごとく塀を越え、川に飛んでいったと言います。練習球をなくさないために、指導者は「全部左側に打て」と指示したとのこと。すると、大谷少年はどうすれば左側に強い打球を打てるかを試行錯誤し、練習を重ねました。その結果、その年から外角球を捉える本塁打が急増したそうです。一見天才に見える彼でも人一倍努力を重ね、不利な条件であっても創意工夫をし、今の成長があることを知ると、ますます応援したくなります。私たちも彼の生き様から何かを感じ取り、生活に生かしたいものです。

生徒の皆さんは、明日から26日間の夏休みに入ります。3年生は自分の進路実現に向けて、いよいよ本格的に取組を始めることとなります。また、1・2年生は、1学期の学習・生活を振り返り、次のステップに向けて準備をしっかりしておく必要があります。大切なことは、状況も課題も一人一人異なりますので、自分で課題を分析し、克服のためのプランを立て、実践することです。うまくいかないときは、改めて計画を見直す。この繰り返しを自分のリズムにしてほしいと思います。西中の前進に向けて、「一人の百歩前進」も大切ですが、「百人の一步前進」をより重視し、全員でのステップアップを期待しています。

この夏休み中も感染症や熱中症対策などの健康面や自転車による交通事故防止などの安全面に十分気を付けながら、有意義な夏休みを過ごしてほしいと思います。始業式では、また一回り成長した姿で、全員そろって笑顔で再会できることを願っています。



7月の西中

ZERO 運動月別目標
「見通しをもって
時間を有効に使おう」

月別 保健目標
「運動と健康を
考えよう！」

ー ノーチャイム実施 ー

昨年度末に自分自身で時間を意識して行動することを目的に生徒会が企画してはじめた「ノーチャイム」への取組。1年生が中学校生活に慣れるまでノーチャイムを行っていませんでしたが、7月13日から再開しました。全校集会の中で生徒会が呼びかけている「今月のZERO運動月別目標」の中でも寸劇を交えながら時間の大切さについて説明をしていました。学級では、生徒同士が授業の始業時間について声を掛け合っている姿も見られます。

西中は、生徒がよりよい学校づくりのために主体的に取り組んでいます。



ZERO 運動
～一日一善～
笑顔あふれる学校に



ー 熱戦～上川代表決定戦ー

7月9日～10日に上川代表決定戦が行われました。以下の部活動等が決定戦に出場しましたが、どの競技においても一人一人がもてる力を発揮し、素晴らしい戦いとなりました。

7月下旬から全道大会がはじまります。大会に出場する生徒は、自信と誇りをもって堂々と試合をしてほしいと思います。富良野の地から活躍を願っています。

【野球部】

○1回戦 VS 旭川東明中 2-3

【男子バスケ部】

○1回戦 VS 旭川愛宕中 47-91

【男子バレー部】

○1回戦 VS 旭川六合中 2-1

【女子バレー部】

○1回戦 VS 旭川神居中 0-2

○準決勝 VS 旭川永山中 0-2 第3位

【ソフトテニス部】

○鈴木空来・田口愛月組 2回戦敗退

【卓球部】

○男子団体戦 ・予選リーグ敗退

○女子団体戦 ・予選リーグ敗退

○女子個人戦 ・山家音波さん5位 → **全道大会進出**

【柔道】

○中根蒼悟さん 男子50kg級 第3位

○木村望南さん 女子52kg級 1回戦敗退



ー スクールサポートスタッフ決定ー

7月1日付で、嶋田朋佳さんがスクールサポートスタッフとして着任しました。嶋田さんのお子様が西中出身で、当時はPTA役員もされていたとお聞きしました。週3回の勤務で、きれいな環境づくりに努めていただいています。



— 宿泊研修 (2年) —

7月16日、17日の2日間、大雪青年交流の家で宿泊研修を行いました。今回の宿泊研修の目標は「誰とでも楽しめる誰とでも力を発揮できる!」を達成することでした。事前に宿泊研修のプログラムは生徒に知らせず現地で課題を提示するという斬新な内容でしたが、課題解決のために班で考えたり関わったりする姿があり、この2日間で見違える程の成長が見られました。

今回の宿泊研修の目標「誰とでも」は達成することができました。今後は、他の人との関わりから得たことを自分のさらなる成長のために考え、グレードアップして、これからの学校生活や来年度の修学旅行につなげてほしいと思います。



— 公立高校説明会実施 (3年) —

7月16日(金) 5, 6校時に西中学校体育館において「公立高校説明会」が行われました。上富良野高校、南富良野高校、富良野高校、富良野緑峰高校(発表順)の4校の担当者が来校し、地域素材を有効活用した各校の「特色ある教育活動」の説明は、とても興味深いものでした。

この会には、本校3年生の他、希望した保護者の皆様にも参加していただきました。明日から始まる夏季休業を利用して、この説明会の内容を参考にしながら、是非、子どもの進路について、親子で話し合ってくださいと思います。



— 自然体験学習 (1年) —

7月14日に1年生が山部自然公園「太陽の里」で自然体験学習を行いました。当日は天気にも恵まれ、外での体験学習を満喫しました。午前はウォークラリー、午後はネイチャーレクリエーションを実施し、班でしっかりと行動しながら楽しみました。

この体験学習を通して、大自然に囲まれた地域のよさを再発見するとともに、生徒同士の絆をより一層、深めることができました。



—リーディングスキルテストの実施—

7月15日(木)、1年生を対象にリーディングスキルテストを実施しました。このテストは、文章に書かれている意味を正確にとらえ、新しい知識を身につけるために必要な読む力を科学的に測定するものです。昨年度の学校評価等から本校生徒の課題の一つとして「読解力の向上」が挙げられました。今回のテストの結果を今後の生徒一人一人の特性に合わせながら指導改善に役立てたいと思います。



保護者の皆様へ

本日、1学期が終了しました。保護者の皆様には、本校の教育活動推進に対して多大なご支援をいただき、ありがとうございました。また、「前期学校評価」アンケートへご回答いただき、多くの皆様から貴重なご意見をいただきました。結果の集約・分析ができましたら、学校だよりやホームページ等を活用して地域の皆様にお伝えし、連携・協働しながら子どもたちへのよりよい教育活動につなげていきます。どうぞ、よろしくお願いいたします。



8/11~8/13 学校閉庁日です。この期間で何かございましたら、富良野市教育委員会学校教育課(TEL: 39-2320)にご連絡ください。休業日に何かございましたら学校(TEL: 22-2318)までご連絡ください。

- 16(月) 職員会議
- 17(火) 2学期始業式
- 18(水) 学校コミュニケーション教育推進事業予定(1年)
- 19(木) 常任委員会 歯科検診(1・2年)
- 23(月) 教育実習開始

- 24(火) 市教研・班研修 部活動中止
- 26(木) 部活動中止
- 27(金) 学力テスト(全学年)
- 30(月) 体育大会特別日課開始

※夏の行楽シーズンは、交通量が多くなります。交通安全には十分気を付けて、充実した夏休みをお過ごしください。